



Sitzungsvorlage

TOP 23 – öffentlich – beschließend

Sitzungstag:	26.03.2025		
Gremium:	Gemeinderat		
Fachbereich:	Hauptamt	Sitzungsnummer:	Rat/2025/002
Sachbearbeiter/in:	Ralf Heimes	Vorlagennummer:	2025/049

Antrag Ratsfrau Spies für den CDU-Gemeindeverband Inselstrand vitalisieren - Strandbar etablieren

Sachvortrag:

Ratsfrau Spies beantragt für den CDU-Gemeindeverband Langeoog wie folgt:

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, unter welchen Bedingungen der saisonale Betrieb einer Strandbar auf Langeoog möglich wäre. Dabei sollen insbesondere die folgenden Aspekte berücksichtigt werden:

- Standortbestimmung für die Strandbar und mögliche Alternativen;
- Genehmigungsprozesse und rechtliche Rahmenbedingungen;
- voraussichtliche Kosten; sowie
- technische Umsetzung und Kosten für die Schaffung eines WLAN-Hotspots.

Zu der Begründung wird auf den in der Anlage beigefügten Antrag verwiesen.

Gemäß Geschäftsordnung ist seitens des Rates zu entscheiden, welchem Ausschuss der Antrag zur Vorbereitung überwiesen werden soll. Für diese Entscheidung ist keine VA-Vorbereitung erforderlich, da es sich um eine ratsinterne Entscheidung handelt.

Anmerkung der Verwaltung:

Für das übergangsweise Angebot einer Veranstaltungsfläche hat der Tourismus-Service bereits im Tourismusausschuss am 18.08.2020 eine Vorlage eingebracht (VO020-166). Der Tourismusausschuss hat daraufhin die Verwaltung beauftragt Konzeptskizzen zu entwickeln, auf deren Grundlage eine aufbauende Entscheidungsvorlage für den Betriebsausschuss erarbeitet werden kann. Im Tourismusausschuss am 20.04.2021 (Vorlage VO21-074) wurden dann im Rahmen einer Präsentation die Planungen und die bis dahin geführten Gespräche auch mit den Langeooger Unternehmern vorgestellt. Zudem wurden die damaligen Planungen zur Anschaffung der mobilen Bühne und der LED-Leinwand vorgestellt, die inzwischen angeschafft und im Einsatz sind.

Im Jahr 2023 wurde dann durch den Tourismus-Service ein Aufruf an die örtlichen Unternehmer gestartet über die Sommersaison als Ersatz für das weg gefallene Musiklokal ein Angebot am Strand zu etablieren. Dies wurde auch mit dem Land als Eigentümer abgestimmt. Aus den zahlreichen Gesprächen sind dann in den Jahren 2023 und 2024 zwei Strandveranstaltungen übrig geblieben.

Beschlussvorschlag:

Der Rat beschließt

Langeoog, den 18.03.2025

Anlagen:

Antrag_Spies_G_Inselstrand_vitalisieren_250210
.pdf

Gerda Spies
Ratsfrau der CDU Langeoog
in der Ratsgruppe JKSM
Hauptstr. 17-19
26465 Langeoog



An den
Allgemeinen Vertreter
Herrn Ralf Heimes
Hauptstraße 28
26465 Langeoog

10. Februar 2025

Inselstrand vitalisieren - Strandbar etablieren **Antrag**

Sehr geehrte Herr Allgemeiner Vertreter,
sehr geehrter Herr Ratsvorsitzender,

für den CDU-Gemeindeverband Langeoog beantrage ich wie folgt:

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, unter welchen Bedingungen der saisonale Betrieb einer Strandbar auf Langeoog möglich wäre. Dabei sollen insbesondere die folgenden Aspekte berücksichtigt werden:

- *Standortbestimmung für die Strandbar und mögliche Alternativen;*
- *Genehmigungsprozesse und rechtliche Rahmenbedingungen;*
- *voraussichtliche Kosten; sowie*
- *technische Umsetzung und Kosten für die Schaffung eines WLAN-Hotspots.*

Begründung

Die Inselgemeinde Langeoog ist bekannt für ihren wunderschönen Strand, der von überragender Bedeutung für unser touristisches Potential ist. Angesichts der Bedeutung des Strandes für den Tourismus, die Erholung und auch die Lebensqualität der Einheimischen sollte die bestehende Nutzung daher laufend dahingehend überprüft werden, ob dieser Bereich noch attraktiver gestaltet werden kann.

Ein Strandabschnitt könnte durch die Einrichtung einer modernen, saisonalen Strandbar vitalisiert werden. Diese Strandbar wäre ein neues touristisches Highlight und würde für Einwohner und Touristen im Strandbereich eine (temporäre) Versorgungsmöglichkeit mit Getränken und kleineren Snacks schaffen.

Eine Strandbar soll dazu beitragen, dass der Strand als Erlebnis- und Erholungsraum attraktiver wird und mit anderen Inselkommunen konkurrieren kann, um den Tourismus zu stärken. Eine Strandbar könnte auch eine sinnvolle Ergänzung zum angedachten "Sundowner-Tarif" bei den Strandkörben darstellen.

Eine solche saisonale Nutzung sollte behutsam am Strand etabliert werden und die temporäre Aufstellung von Holzplatten als Nebenanlagen zum Aufstellen von ein paar Tischen und Stühlen beinhalten. Eine dauerhafte Einrichtung erscheint nicht angemessen.

Mit der Strandbar soll auch die Schaffung eines WLAN-Hotspots verbunden werden, um den heutigen Bedürfnissen an Infrastruktur gerecht zu werden. Dies ermöglicht den Besuchern, während ihres Aufenthalts am Strand Zugang zum Internet zu haben, was insbesondere für Jugendliche und junge Erwachsene attraktiv ist. Dies sollte einem möglichen Betreiber zur Auflage gemacht werden.

Mit freundlichen Grüßen

Gerda Spiess

